

# COMPTE-RENDU DE L'AUDIENCE DU MINISTRE DU TRAVAIL AU SNECEA

L'audience a eu le mardi 27 aout à 11H au Ministère du Travail.

## Délégation du SNECEA

- La Secrétaire Générale : Mme WANE Adama Aïssé
- Le Secrétaire à l'organisation : **M. Assane NIANG**
- Les délégués du Personnel :
- M. Abasse MBAYE
- M. Djiby KANE
- M. Abdourahmane SALL

## Délégation du Ministre du Travail

Monsieur Le Ministre : **Yankhoba DIEME**

Le Directeur de Cabinet : **Ousmane DIAGNE**

Le Directeur chargé du Dialogue social : **M. Alioune FALL**

Membre du ministère : **M. COLLY**

A 11H le protocole du ministre est venu appeler la délégation du syndicat. Vu la taille de la délégation, il a été nécessaire de faire des réaménagements et nous avons attendus quelques minutes avant de pouvoir entrer.

Le ministre a accueilli toute la délégation avec courtoisie.

Il a souhaité la bienvenue aux syndicalistes et à présenter ses collaborateurs invités à l'audience.

Il a ensuite donné la parole au SG.

Mme WANE a emboité le pas au ministre, elle a remercié M. le Ministre de leur accorder cette audience malgré son emploi du temps chargé et a présenté chaque membre de la délégation.

Monsieur Le Ministre a repris la parole et à inviter la SG à venir sur le vif du sujet.

Mme WANE a fait un exposé très clair et précis du processus de dénonciation de la convention collective du secteur des assurances de 1977 et toutes les étapes franchies jusqu'à la mise en place du comité mixte paritaire et l'adoption par les deux parties d'un projet commun dont il ne restait que la signature. Elle avait par devers elle tous les documents de preuves pour étayer les points évoqués. Après son brillant exposé le ministre donna la parole aux membres de la délégation pour des compléments d'information s'il y'en avait.

M. KANE ajouta que le syndicat ne compte pas revenir sur les négociations.

M.SALL informe le ministre du projet d'habitat qui a du mal à être finalisé. Il donna la parole à M. MBAYE pour faire un exposé plus exhaustif.

M.MBAYE pris la parole est déroula toute son intervention sur le projet d'habitat et demanda au ministre du travail de demander l'aide de son homologue de l'habitat pour finaliser le projet.

M. Assane a tout d'abord félicité le nouveau gouvernement et il précisé que certaines compagnies d'assurance avaient déjà provisionner sur 2024 les augmentations retenues lors des négociations.

M. Lamine FALL de la CNTS venait de nous rejoindre dans le bureau du ministre. Il s'est excusé du retard avant de commencer par féliciter la victoire du Pastef lors des dernières élections.

Il a renouvelé devant l'assemblée le soutien sans faille de la CNTS dans l'aboutissement de notre convention. Il a terminé son intervention en remerciant le ministre de nous avoir accorder cette audience afin de trouver une situation de sortie de crise entre le patronat l'A.A. S du secteur des assurances et le syndicat que nous sommes.

Monsieur le Ministre a repris la parole et a remercié la délégation de lui avoir permis à travers leur exposé d'avoir toutes les précisions sur l'impasse que traverse le secteur des assurances.

Il donna la parole à M. FALL du dialogue social de son ministère.

M. FALL après les remerciements, a reconnu que tout ce qui a été évoqué par le SG était exact car lui-même y avait pris part. Il n'a jamais pu comprendre les raisons du vol face du patronat (A.A.S).

Il est revenu sur le rôle et la mission de soutien de la direction du dialogue social depuis le début de la dénonciation. Son exposé était très clair et précis.

Toutes les informations exposées sur la convention collectives ont permis au ministre de reprendre la parole.

Il a remercié tous les intervenants. Il a pris bonne note et demande que des mécanismes soient mis en place pour la reprise des pourparlers entre le patronat et le syndicat.

Il a rappelé que le dialogue ne doit jamais s'arrêter entre les acteurs d'un même secteur car ce n'est qu'avec le dialogue que les choses iront de l'avant.

Le ministère restera au cœur du dispositif pour des solution puissent être trouvée à cette impasse qui n'a que trop duré.

Tous les points à l'ordre du jour étant épuisé, le Ministre a levé la séance et il y'a eu une séance de prises de photos.

**Le Secrétaire de séance**

M. Assane NIANG